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第１２回盛岡家庭裁判所委員会議事概要

第１ 開催日時

平成１９年７月１７日（火）午後２時３０分～午後５時００分

第２ 開催場所

盛岡家庭裁判所大会議室（５階）

第３ 出席者

（委員）

赤羽哲朗，蛯原意，尾崎寛生，金谷暁，高橋洋子，藤本美智，藤原由美子，山信田

寧（五十音順，敬称略）

（庶務）

， ， ， ，佐藤地裁事務局長 太田家裁事務局長 塩澤首席家裁調査官 國分家裁首席書記官

島田地裁事務局次長，大山家裁事務局次長，門脇地裁総務課長，宍戸地裁総務課長

補佐，藤井家裁庶務係長

第４ 盛岡家庭裁判所委員会議事

１ 開会あいさつ（金谷委員長）

２ 配布資料の説明（金谷委員長）

３ 裁判所における取組状況報告

庶務担当から，次の項目について説明がなされた。

ア 前回以降の取組状況報告

「裁判員制度全国フォーラム 岩手」の開催について 2007 in

小学生を対象とした「春休み親子裁判所見学ツアー」の開催について

憲法週間行事について

イ 第４回法曹三者裁判員模擬裁判の実施状況について

ウ 裁判員制度の実施準備のための行動計画について

エ 裁判員制度の広報用映画「裁判員（予告編 」の上映）

オ 裁判所における環境対策について

４ 議事テーマ「裁判所における情報提供サービスの在り方について」の意見交換等

基本説明等

意見交換に先立ち，次のとおり説明等がなされた。

ア 家庭裁判所の情報提供サービスの現状について（蛯原委員）

イ 裁判所ホームページについて，実際の操作による紹介（庶務担当）
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ウ 家事関係パンフレット等について（庶務担当）

エ 家事関係の関係機関等との連携について（庶務担当）

意見交換

議事テーマ等に関し，概略，次のような意見交換がなされた。

○ 裁判所のホームページについて，存在は承知しているが見たことはない。

○ 字が多すぎて分かりにくい。一般の人が見たいと思うか疑問だ。動く画像等が

あればもっと利用しやすいのではないか。

○ 教育側の立場からすると，ホームページも特に中高生には非常に良い教材では

ないか。ただ，広報の割にはあまり知られていないのではないか。教師にまず知

ってもらい，広く活用してもらう事が必要と考える。

○ 子ども時代から 「裁判」や「裁判員制度」に関する知識を植え付ける事が重，

要だと考える。

○ 学生の裁判所の見学は，当庁で年間１，０００人を超していることから，一定

の成果はあると考えている。

○ 家事事件の情報提供について，相談機関の立場で 「家事事件のしおり」は相，

談者にはとても分かりやすいパンフレットだと思う。

○ 各種パンフレットを県庁，市町村に各５０部送付しているということだが，ど

のくらいの期間ではけるのか。

○ 盛岡市へ照会したところ，６月に送付したパンフレットは成年後見のパンフレ

ット以外は全部はけたということであった。

○ 裁判所から送付されるパンフレットの在庫が足りなくなると，コピーをして使

わせてもらっているが，追加で送付してもらえると有り難い。

○ 可能な限り送付したいと考えている。

○ 実際に家庭裁判所を利用したいと思った時，年配者は，ホームページへアクセ

スするのは難しいので，市の広報誌への掲載が効果的ではないか。本当に切羽詰

まった人は裁判所へ電話をするとか，直接来るという方法をとるのではないか。

○ 直接来た人に対しての情報提供は，申立前の相談ということで，１回２０分程

度，手続についての説明を，書記官あるいは調査官が行っている。

○ 広報用映画「裁判員」の予告編を視聴したが，とても面白く，３分程度なので

色々な会議で使用したいと思っている。

○ 裁判所の様々な広報活動の様子を聞いて，自分としても，学校関係にも呼びか

けて，今後もＰＲ活動に協力していきたい。

５ 「活発な裁判所委員会」調査（アンケート）の取扱いについて

特にアンケートに応じないという意見はなかったことから，回答試案が金谷委員

長から示され，全員一致で試案のとおり回答することとした。

６ 任期終了委員の紹介

任期終了に伴うあいさつ（出席委員のみ）
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第５ 次回委員会について

委員の交代に伴い，開催日時及びテーマについては，確定次第，庶務担当から委員

に対し通知することとした。

第６ 閉会

以 上


